

Precios de suscripción.

EN SORIA: 1'25 pts. trimestre.
FUERA DE SORIA: 1'50 id. id.
AMÉRICA: 2'50 id.

Administración:

—Plaza de la Leña, 12.—

DIRECTOR: MANUEL G. ARDURA

LA PROVINCIA

SE PUBLICA LOS MARTES Y LOS VIERNES

Pago adelantado.

Se publica los martes y viernes.—Para anuncios, re- mos y esquelas funerales, d girse á la Administración.— se devuelven los originales.

Redacción:

—Plaza de la Leña, 12.—

Acto de justicia.

En la sesión celebrada el sábado último por el Ayuntamiento, nuestros ediles, como esperábamos, aprobaron por unanimidad la proposición de que hablamos el otro día, referente á sustituir con el respetable y respetado nombre de «Marqués del Vadillo» el de la hermosa calle del Postigo.

El señor Alcalde-Presidente y los concejales señores Urraca, Pastor, Iglesias, Morales y Vicen pronunciaron, con tal motivo, breves y elocuentes frases de justo elogio y alabanza al actual Subsecretario de Gracia y Justicia que, con un desinterés tan grande como su valía, ha venido y viene prestando singular atención á cuanto llega á Madrid como eco de justos deseos ó legítimas aspiraciones de esta querida tierra.

Si el nombre de Soria y cuanto con ella tiene relación, despierta viva simpatía é interés en el ánimo del ilustre catedrático de la Central, lógico es que, á su vez, el nombre del Marqués del Vadillo sea para nosotros querido y respetado, y lo demos á una de nuestras calles, como testimonio perpétuo de gratitud.

Así mismo nuestro Ayuntamiento acordó colocar el retrato del Ex-

celentísimo señor Marqués del Vadillo en el salón de sesiones del hermoso palacio municipal que está edificándose en la Plaza Mayor.

Por acuerdos que tan bien interpretan la gratitud que, como pueblo noble, guarda Soria para los que la protegen, merecen plácemes nuestros ediles y nosotros se los tributamos con verdadera satisfacción.

De momento.

LA SEMANA MAYOR.

Estamos en plena semana santa. Hace mil novecientos años el Redentor del mundo sufrió los tormentos más horribles para redimirnos, sufrimientos que empiezan en la granja de Getsemani y terminan en el calvario. ¡Padre mio decía en su oración si es posible aparta de mí este cáliz, pero cúmplase tu voluntad y no la mia! y después era entregado por uno de sus discípulos, y sentenciado á muerte por el juez Pilatos, creyéndole mas acreedor á esa pena que el bandido Barrabás que fué indultado.

El relato de este horrible drama nos lo enseñaron á todos los creyentes nuestras madres desde niños y al llegar estos días, aunque engolfados en el mar de las pasiones, nuestro que hay un nívotero... dos según n restras acciones, los altares están cubiertos, las campanas enmudecerán y en breves horas asistiremos al entierro del Rey de los Reyes, señor de cielo y tierra. ¡Padre perdonalos decía en sus últimas palabras que no saben lo que se hacen! Demostrándonos que es el Dios de la Justicia y aun mas el Dios de la misericordia. Pidámoste pues misericordia á El que todo lo puede para esta desgraciada patria, que fué más grande cuando era más creyente.—E.

ESPEREMOS

Se han cerrado las Cortes sin que, á pesar del generoso intento del señor Presidente del Congreso, se haya podido discutir el proyecto de Ley del Ministerio de Fomento referente á la nulidad de la sentencia del Consejo de Estado, y cuya aprobación tanto interesa á esta capital por lo que ha de influir en la prolongación de nuestro ferrocarril.

Soria ha manifestado por todos los medios legales el interés que tiene en este asunto.

La comisión que fué á la Corte con el objeto de recabar la aprobación del Proyecto, ha cumplido como buena, y á su regreso, sino ha podido comunicarnos que el asunto estaba resuelto, ha traído pruebas inequívocas de la simpatía con que nuestra causa ha sido acogida por el Gobierno, el Presidente del Congreso y los Jefes de las minorías parlamentarias.

Nuestros representantes en Cortes, identificados con nuestras aspiraciones, han realizado inauditos esfuerzos para defender los intereses de Soria.

El Excmo. Sr. Marqués del Vadillo, el señor Saavedra, el señor Canalejas y otras muchas personalidades han demostrado su interés y su cariño por nuestro país.

A todos agradecemos su desinteresado concurso y con él contamos para cuando na en defensa de la justa causa que nos defendemos.

Si ahora no hemos conseguido realizados nuestros deseos, no importa; no ha decaído nuestro ánimo por eso, esperamos tranquilos á que llegue el momento de reanudar la campaña con más bríos y con más resolución si cabe.

Soria demostrará, cuando llegue el caso, que en defensa de sus intereses, que para ver realizados sus aspiraciones, no le arre-

dra nada, y empleará todos los medios de defensa que estén á su alcance.

Esperemos, pues, preparándonos para futura campaña, y como la unión constituye la fuerza, y todos estamos unidos, confiemos en que al fin el triunfo será nuestro porque la justicia está de nuestra parte.

Nuestra Junta Gestora de ferro-carril centinela avanzado de nuestros intereses en cuanto á este asunto se refiere, nos ha de dar la pauta de nuestra conducta, sus iniciativas las hemos de secundar con entusiasmo y decisión, y en tanto que ella no da la voz de ¡adelante! esperemos arma á brazo.

DIPUTACION PROVINCIAL

Acuerdos adoptados por la Comisión provincial en 5 de Abril.

Señaló para celebrar sus sesiones en el corriente mes el día seis del mismo, el martes y miércoles de la segunda semana y los jueves y viernes de las demás, disponiendo que la primera de Mayo próximo tenga lugar el día tres.

Quedó enterada de la renuncia que hace el cirujano del Hospital de esta Ciudad señor Colmanares por haber sido nombrado Cirujano de la Beneficencia provincial de Huesca, disponiendo se ruego al Profesor Médico de aquel señor Hinoja se encargue de la asistencia de los enfermos de Cirujía.

Igualmente se enteró del oficio en que la señora Directora del Hospital del Burgo da cuenta de estado de salud del enfermo D. Pablo de Dabla...

que una Corporación practica para remover obstáculos que encuentra para la terminación de ciertos gastos.

Acordó se verifiquen en la Imprenta provincial como interesa el señor jefe de la Carcel, la tirada de varias impresiones por el mismo indicadas.

Resolvió se continúe tomando la carne de canero para el Hospital de esta Ciudad en la taba que hoy la suministra y cuando no la haya se aquiera de vaca de la mejor calidad.

FOLLETÓN DE LA PROVINCIA 25

RAFAEL

PÁGINAS DE LOS VEINTE AÑOS

ALFONSO DE LAMARTIN.

Mad. de Warens? ¿Una Mad. de Warens, joven, virginal, pura, amante y hermana á la vez, dando su alma entera, su alma inviolable é inmortal, en vez de sus atractivos perecederos; dándosela á un hermano perdido y vuelto á encontrar, joven, extraviado, errante también, como el hijo del relojero, en este mundo; abriendo á este hermano, no su casa y su jardín, sino el luminoso hogar de su ternura; purificándole en su fuego, lavándole de sus primeras manchas en el agua de sus lágrimas; desviándole para siempre de todo deseo que no fuese la contemplación y la posesión interior; trazándole su camino en la vida; es-

timulándole á la gloria y á la virtud, y recompensándole del sacrificio con este pensamiento: que gloria, virtud, sacrificios, nada pasa inadvertido para el corazón de un amante, todo se acumula, todo se multiplica en su reconocimiento, todo vá á reunirse á ese tesoro de ternura que se llena aquí abajo y que no se ha de abrir sino en el cielo?.....

Sin embargo, hablando así, caí anonadado y oculto el rostro entre mis manos sobre una silla lejos de la suya. Allí permanecí largo rato sin pronunciar una palabra.—«Vámonos, me dijo ella; tengo frío, este sitio no es bueno para nosotros.» Dimos algunas monedas á la buena mujer y volvimos á tomar lentamente el camino de Chambery.

XLVI

Al siguiente día Julia salió para Lyon. Por la tarde Luis*** vino á vernos á la posada. Le decidí á venir conmigo á pasar algunas semanas en casa de mi padre. Estaba ésta sobre el camino de Lyon á Paris. Salimos juntos, y habiendo buscado en Chambery un carruaje descubier- to para seguir en posta el de mi amiga hasta el punto en que debíamos separarnos, lo pudimos encontrar.

Antes de amanecer nos pusimos en marcha, y corriamos en silencio por los sinuosos desfiladeros de Saboya que se abren en el puente de Beauvoissin, sobre las llanuras pedregosas y monótonas del Delfinado. En cada parada bajábamos del carruaje para acercarnos al estribo del que nos precedía; é informarnos

de la salud de la pobre enferma; ¡Ay! Cada vuelta de las ruedas que la alejaba del manantial de vida que ella había encontrado en Satya parecía arrebatarla sus colores dar á sus ojos y á todas sus facciones esa languidez y esa fiebre lenta que me había admirado como la belleza de la muerte la vez primera que la vi.

XLVII

En Macón era donde debían separarnos definitivamente. Mi amigo y yo dimos algunas instrucciones á su conductor. Apresuramos despedida, temiendo agravar su prolongando las emociones dolorosas, como se abre repentinamente una herida para no oír grito de dolor. Mi amigo partió para la casa de mi padre, á donde yo le había de seguir un día después.

Sin embargo, apenas Luis había partido, cuando me hallé impos-

Sueltos y noticias

A nuestros abonados.

El viernes próximo en atención á la solemnidad del día, y siguiendo la costumbre de los demás colegas cristianos, no se publicará nuestro periódico.

En el número del martes daremos "PÁGINA LITERARIA," en la cual colaborarán, además de los redactores señores del Río y Azagra, los señores Sánchez-Malo, García Cuevas, Sandoval, Fuster y otros distinguidos colaboradores de "La Provincia."

Cámara Agrícola.—Se ha fijado definitivamente para el domingo 22 del corriente, la fecha en que ha de tener lugar en esta capital la reunión magna para constituir la Cámara Agrícola provincial.

La reunión tendrá lugar en el salón de actos del Instituto provincial, y á ella serán citados todos Ayuntamientos y particulares que han manifestado su conformidad.

Los particulares y Ayuntamientos que todavía no han manifestado su adhesión, pueden hacerlo, hasta el día señalado para la reunión magna dirigiéndose á cualquiera de los señores que forman la Comisión gestora.

Multa.—Por el Gobierno de la provincia, se ha conminado con la multa de 50 pesetas á cada uno de los Médicos del partido de esta capital, que en el plazo de tercero día, no remitan al señor Subdelegado de Medicina los estados referentes á la estadística extraordinaria de matrimonios pectivos pueblos ó partidos médicos durante los

A los contribuyentes.—Por virtud del artículo 15 de la nueva ley de Presupuestos, los contribuyentes que tengan embargadas fincas por débitos al Estado pueden solicitar el retracto durante este año y con solo pagar la cuota, el recargo municipal si lo hubiere y los derechos del Agente ejecutivo, vuelven á su propiedad las fincas que antes les pertenecieron.

Usos y costumbres.—Que se observen con todo rigor es lo que piden, en unión de sus cuadrillas, los jurados recientemente nombrados para presidirlas en las próximas fiestas de la Madre de Dios.

Ahora bien, una cosa nueva existe este año que hace variar aquellos usos y costumbres, y es el arrendamiento de los consumos á empresa particular; toda vez que habiendo venido las cuadrillas, hasta la fecha, exentas del pago de aquel tributo, en el presente se había de querer cobrarlo y esto, sobre ser injusto para los jurados de este año, que les hacía de peor condición que los de los anteriores, podría dar lugar á desagradables incidentes y tal vez á conflictos que nublaran el júbilo del pueblo de Soria en las fiestas de San Juan.

A prevenirlos pues y á exponer sus deseos de que el Ayuntamiento sufragara por su parte el mencionado impuesto, acudieron los señores Jurados, no al señor Administrador de Consumos como equivocadamente ha dicho un colega, sino, obrando con toda corrección, ante el señor Alcalde.

Al efecto, el sábado nuestro cabildo municipal, recibió en audiencia á los señores Jurados y después de hablar en nombre de estos nuestro compañero en la prensa local señor Rioja, acordó acceder á los deseos de los mismos, previo el parecer que acerca del asunto emitieron algunos señores Concejales.

El señor Rioja dió las gracias á la Corporación y con breves y elocuentes frases hizo constar de nuevo que la resolución de los señores Jurados de renunciar sus nombramientos, si el Ayuntamiento no les hubiese sido, no era imposición ó amenaza, sino medio de declinar responsabilidades de lo que hubiera podido ocurrir en su día al hacer efectivo el impuesto de consumos.

Mucho celebramos que la cuestión se haya resuelto conforme á los justos deseos de jurados y cuadrillas.

Visita.—La hemos recibido de nuestros colegas locales *El Defensor Municipal* y *El Boletín Oficial del Colegio de Farmacéuticos* con quien gustosos establecemos el cambio deseándoles próspera y larga vida.

Traslado.—Ha sido trasladado á la Jefatura de Obras públicas de la provincia de Canarias, el Sr. García y Melns.

D. E. P.—El viernes por la noche falleció la bella y virtuosa señorita Adela Sanz, hija de nuestro particular amigo don José.

Comprendemos el dolor que en estos momentos embarga el ánimo de los padres de la finada, y si puede servirles de lenitivo la participación que en aquel toman sus amigos ténganlo grande, pues el numerosísimo acompañamiento que siguió hasta la última morada los restos de Adela, prueba el general sentimiento que ha producido su muerte.

Presidían el duelo don Angel Peña, don Bruno Ugarte y don Blas Sanz, tíos los dos primeros y primo el último de la finada, acompañados de los señores Manrique, Sanz, Herrero Salamanca, Taracena, Granados, Robles y Urraca, llevando las cintas los Sres. Ruiz (Don Antonio) Hernández, Vallenilla, Herrero (Don Román) y de Miguel.

Adelir, como Elvira de Marco, ha bajado al sepulcro en lo más florido de la vida, pues solo contaba dieciocho años de edad.

Descansen en paz las infortunadas jóvenes.

Aumento de Guardia civil.—Digna de elogio es la conducta de nuestro Gobernador civil señor González Reguera que, demostrando una vez más su interés por lo que á Soria se refiere, por su propia iniciativa, está gestionando en Madrid que de las compañías de Guardia civil que ahora van á aumentar se destine á esta provincia alguna de ellas.

Asunto es este de interés para Soria y su provincia, pues ya que no tenemos guarnición, natural es que se aumente la fuerza de la Guardia civil, y si, por otra parte, se considera la mucha extensión superficial de nuestra provincia, y la gran riqueza forestal que tenemos, razones son más que suficientes para que se atienda la legítima y justa petición de nuestro Gobernador.

Incendio.—En el pueblo de Abanco, de esta provincia, se declaró en la noche del 3 al 4 del corriente en una majada y dos pajares, un voraz incendio que hizo todo pasto de las llamas, no propagándose á otros edificios por hallarse aislado lo incendiado y á unos trescientos metros de la población.

Se calculan las pérdidas experimentadas en 390 pesetas, y creese que el fuego fué casual.

Feria en el Burgo de Osma.—El día 14 dará principio la feria de ganados que se celebra en el Burgo de Osma.

El Ayuntamiento de dicha villa concede varios premios en metálico á las personas que empleen en las transacciones mayor capital, al espectáculo más artístico que se presente, y á la barraca mejor presentada por su lujo y elegancia.

Facilitará hospedaje á los feriantes, concede pastos libres á los ganados y los puestos públicos que se relacionen con la feria.

Serán gratis la asistencia facultativa y medicamentosa á las personas que enfermen en la feria. También serán gratis, los reconocimientos de los ganados por los Veterinarios de la Villa é igualmente serán gratis las consultas de los Abogados relacionadas con asuntos de la feria.

Durante los días de la feria tendrán lugar varios festejos religiosos y públicos.

Seguramente que la feria estará muy concurrida.

Reunión de la prensa.—Al objeto de cambiar impresiones y ver el modo de encauzar la bu-

na fé y alteza de miras que preside la campaña de la prensa local en el asunto de los ferrocarriles, que hoy interesa tanto á esta provincia, se verificó el último viernes en casa del señor Tejero, director del *Avisador Numantino*, una reunión á la cual acudieron personalmente los directores del *Noticiero* y *Región Soriana* y representado el de *La Provincia*.

Acordose, en principio, la marcha que debamos seguir supeditada siempre y sin vacilación de ningún género á los intereses generales de la provincia, adoptando, hoy por hoy, la actitud expectante que refleja los trabajos publicados hasta ahora después de aquella reunión.

También se indicó la manera de recompensar de algún modo los eminentes servicios que á Soria ha prestado y continúa prestando, á pesar de su delicado estado de salud, el infatigable é ilustre soriano don Lorenzo Aguirre, cuyos trabajos en honor del país que le vió nacer son tan grandes como su modestia; si bien dejamos para reuniones próximas dar forma á nuestra iniciativa.

Fallecimiento.—Ayer falleció en esta capital la señora doña Julia Perlado, joven esposa de nuestro convecino y particular amigo don Dionisio Peña.

Al entierro verificado esta mañana ha concurrido numeroso acompañamiento.

Acompañamos en el dolor al esposo y hermanos de la finada, aun no repuestos de sensibles pérdidas, deseándoles resignación suficiente para sufrir tan rudos y repetidos golpes como vienen sufriendo.

Sean bien venidos.—Según leemos en la prensa de Madrid, la Sociedad Española de Excursiones se propone realizar una excursión á nuestra capital, Almazán y Santa María de Huerta.

El viaje comenzará el sábado próximo proponiéndose los excursionistas obtener numerosas pruebas fotográficas.

Los claustros de nuestra Colegiata y de San Juan de Duero, de tan singular carácter y tan rica ornamentación; el imponente de Santo Domingo; el emplazamiento de las ruinas de Numancia, y otras muchas obras donde se leen genialidades patrias, constituyen abundante materia de exploración y estudio para los que dentro de breves días han de ser nuestros huéspedes.

CRÓNICA AGRÍCOLA

Cálculos.

Ya empiezan á hacer estadística y cálculos sobre la próxima cosecha de cereales. Se dice que en Francia será tan buena como el año anterior, si bien la haya temperatura de estos días disminuirá algun tanto tan lisonjeras esperanzas.

En Inglaterra también será buena la cosecha por haber protegido mucho las nevadas las siembras; y de Austria Hungría, Rumanía, Bulgaria y Rusia se esperan buenos rendimientos.

litado de cumplirle la palabra que le había dado. La idea de dejar á Julia inundada en lágrimas, y siguiendo en invierno un largo camino, entregada á los cuidados de dos criados, sin saber si caería enferma, aislada en alguna posada, y llamándome en vano en el lecho de la muerte, me impidió el tener un solo momento de reposo. No tenía más dinero. El buen anciano que me había prestado los veinticinco luises había muerto durante mi ausencia. Tomé mi reloj, una cadena de oro que me había regalado hacía tres años una amiga de mi madre, algunas alhajas, mis charreteras, mi sable, los galones de plata de mi uniforme, lo envolví todo en mi capa, y me dirigí á casa del joyero de mi madre, quien me dió treinta y cinco luises por todas estas prendas. Desde allí corri á la posada, donde dormía Julia, é hice llamar á su conductor. Le dije que acompañaría desde lejos su carruaje hasta las

puertas de París, pero que no quería que la señora lo notase temiendo que ella se opusiera. Le pedí informes de las ciudades y de las fondas en que debía detenerse y bajar, para detenerme en las mismas ciudades, aunque en distintos hoteles.

Recompensé generosamente y por adelantado su discreción. Tomé caballos de posta, y salí media hora después de haber visto marchar el carruaje que deseaba escoltar.

XLVIII

Ningún obstáculo imprevisto vino á contrariar la misteriosa vigilancia que quería ejercer sobre el destino de la que seguía. El conductor advertía secretamente en las paradas la proximidad de un segundo carruaje, para cuyo servicio pedía dos caballos, que yo encontraba preparados siempre. Apresuraba ó detenía mi marcha, según quería acercarme ó alejarme del primer coche.

Preguntaba á los postillones por la salud de la joven que habían conducido.

De lo alto de las lomas, á lo lejos en las llanuras, divisaba el carruaje que corría en medio de la niebla ó á la luz del sol, llevando mi felicidad. Mi pensamiento se adelantaba al galope de los caballos, se lanzaba al carruaje, contemplaba á Julia dormida en un sueño, ocupado por mi recuerdo, ó velando y llorando por las imágenes de nuestros bellos días pasados. Hoy apenas puedo comprender como tuve bastante imperio sobre mí para resistir, durante un viaje de ciento veinte leguas, al ímpetu interior que me precipitaba constantemente hácia aquel carruaje, tras del cual corría sin querer alcanzarlo, y dentro del cual estaba encerrada toda mi alma.

La primera vez paró ella en la gran fonda de Autun; yo en una posada del arrabal que estaba al lado. Antes de amanecer, los dos ca-

rruajes, uno á la vista del otro, corrían de nuevo sobre la extensa línea ondulosa y blanca que marca el camino, á través de las llanuras parduscas y de los bosques de encinas druídicas de la alta Borgoña. Nos detuvimos en la pequeña ciudad de Avallón; ella, en el centro, yo en una de las extremidades de la ciudad. El siguiente día corríamos hácia Sens. La nieve, amontonada por los vientos del Norte alrededor de las elevadas y áridas llanuras de Lucy-le-Bois y de Vermanton, caía en anchos copos, medio derretidos sobre las montañas y sobre el camino, y ahogaba el ruido de las ruedas. Distinguíase apenas el nebuloso horizonte á muy pequeña distancia, á través de esa polvareda de nieve que el viento levantaba en torbellinos.

No podía apreciarse ni por la vista ni por el oído la distancia de los carruajes. De repente, delante de mí, y rozando con las cabezas de

En Australia, la recolección excederá en algunos millones de hectólitros al año anterior, y en los Estados Unidos será bastante buena.

En cambio en la Argentina, en Bélgica y Holanda, la cosecha dejará mucho que desear.

En España hasta ahora, no se presenta mal estado de los campos, siquiera no se puedan concebir muchas esperanzas, dado lo desigual de la temperatura, pues muchos años las heladas tardías ocasionan perjuicios de consideración.

Petición de una Cámara.

La Cámara Agrícola de Salamanca, ha solicitado del Ministerio de Fomento que reglamente la fabricación y comercio de abonos para la mejor garantía del agricultor.

Nos parece muy razonable la petición de la citada Cámara y seguramente será atendida por el Ministro de Fomento, pues con ella se facilita al agricultor pobre y poco entendido en los progresos de la agricultura, los medios de que adquiera con todo género de garantías los abonos más adecuados á sus tierras.

Si las Cámaras agrícolas en vez de ser como son en su mayoría organismos puramente burocráticos, con ribetes políticos, fueran lo que debieran ser, tendrían á disposición de sus representados depósitos de abonos que podían ofrecerles completamente garantizados.

Lo verdaderamente práctico sería hacer saber á los agricultores que el valor de los abonos depende de su riqueza en elementos nutritivos para las plantas, que esta no puede determinarse más que por el análisis y facilitarles los medios de hacer estos análisis, ó bien los abonos que, previo informe de la Cámara, sea de reconocida bondad.

El Crucificado centro de la humanidad.

I.

Víctima de sufrimientos y varón de dolores, Jesucristo en el árbol, antes maldito, desde ahora bendito de la Cruz, es el fin de la Ley, como dijo después el Apóstol de las gentes. Desde que en el paraíso se prometió á Adán un Libertador, hasta nuestros días, Jesucristo ha sido el blanco de todas las miradas de la humanidad, el gran centro de toda la historia. Su sexta palabra «todo está acabado», indicaba que los grandes planes y misterios del Testamento antiguo en la Economía de la Redención, se habían cumplido, siendo Él su objeto capital y término, pues sus ceremonias lo figuraban, profecías lo anuncian, sus preceptos sus aún lo requieren, ya que su gracia es necesaria para ponerlo en práctica; su quinta palabra «sed tengo» parecía indicar el ardiente deseo de su Corazón amoroso de que se realizara su muerte, si bien como árbitro y señor de ella, para el cumplimiento de su voluntad y de la del Eterno Padre en orden á la salvación de los hombres; coronando la obra de Moisés, la muerte del Salvador pone fin á ella, y viene á ser el punto de partida de una nueva era, la de la fé y de la gracia, y también de nuestra razón; ella debe conducirnos á Jesucristo; su último paso, ha dicho Pascal, es la fé, la fé cristiana, pero siempre ésta encargada de su dirección.

La historia del pueblo elegido y de toda la antigüedad, enseña como la amorosa Providencia de Dios preparaba, en la vida toda de su pueblo Israel y en los acontecimientos de los demás pueblos, el más grande hecho de la historia de la humanidad, la muerte de un Hombre-Dios para redimir al hombre; sucedieronse las generaciones; cuatro grandes imperios levantáronse, unos sobre las ruinas de los otros, y siempre quedó Jerusalem en el Oriente, como centro, ciudad deicida donde habían de consumarse los más grandes misterios de la vida de Cristo, Roma, con una preparación lejana para el cumplimiento de la Redención, hizose reconocer y adorar como reina del Universo, para ser después instrumento inconsciente y aún involuntario de los grandes hechos del cristianismo.

También Jerusalem dependía de Roma; ya ántes la ciudad señora del mundo había influido con una decisión de su Emperador Augusto para que se cumpliera la profecía de Miqueas sobre el nacimiento de Jesu-

cristo; ahora, para que en la muerte de Jesucristo apareciera más pública su divinidad y fuese más vasta su influencia, toman parte en la pasión de Jesús, dos gobernadores suyos, Pilatos y Herodes, siendo aquel quien más contribuyó á asegurar el título de Rey de los Judíos en la persona de Jesucristo; con su poder, contribuyó á asegurar el testimonio de la muerte y resurrección del Hombre-Dios: la fiesta de la Pascua ha hecho congregarse á millones de millares de hombres: va á cumplirse la profecía que en medio de horrible ceguera haya pronunciado Caifás; conmuevense los elementos: un griego, Dionisio Areopagita, que había emprendido con Apolofanes un viaje á Egipto, vé en Heliópolis el eclipse que se verifica á la muerte de Jesús y admirado exclama «ó el mundo va á perecer, ó Dios mismo está en peligro de muerte, porque este acontecimiento es la obra de Dios»; un gentil que presenció su muerte exclama «verdaderamente que este era el Hijo de Dios»; Jesús no era solamente Hombre, es Dios también; Lamentais ha dicho de Jesucristo. «Cuando yo contemplo este modelo de perfección, este gran prodigio visto una sola vez en el mundo y que ha renovado el mundo, yo no me pregunto si Cristo era Dios: yo me hallaría más bien tentado á preguntar si era hombre», y un gran enemigo de Jesucristo, J. J. Rousseau, comparándole con Sócrates, dice, «sí, si la vida y muerte de Sócrates, el hijo de Sofronisa, son de un sabio, la vida y la muerte de Jesús, el hijo de María, son de un Dios»; sí, las lenguas en que esta escrito el título de Rey de los Judíos, indican que sus súbditos son todos los hombres; la lengua hebraica por ser del pueblo de Dios, la griega es la lengua de los doctos y filósofos, la romana ó latina es la del imperio y del mundo: en una palabra; todo parece suceder al acaso en la muerte de Jesucristo, ó á gusto de sus enemigos, pero los más pequeños detalles están regulados con infinita sabiduría. No ocurre hecho alguno que afecte á su dignidad, que se aparte de los designios del cielo, ó que esté en desacuerdo con los oráculos de los profetas; gran misterio del cristianismo! el que ha acarreado más amor á Jesucristo, el que le ha ganado más adoradores, el que más ha servido para propagar sus virtudes. Así, en la cruz es como la Iglesia lo expone por doquiera á nuestras miradas.

II

Jerusalem ha sido desde este momento un lugar notabilísimo; las apariciones de angeles le han honrado, Santa Helena hizo construir magnífico templo, los viajes á este lugar son innumerables y todo por Jesucristo; hubo un día en que toda la cristiandad se levantó para libertarlo en memoria del Dios-Hombre y ponerlo al abrigo de las profanaciones; fueron las Cruzadas, de tanta importancia en la historia del mundo, especialmente de Europa; el Occidente lo disputó al Oriente por espacio de dos siglos, y si los infieles quedaron en posesión del suelo, fué con condición de respetar este monumento sagrado del templo, y reservar á los fieles el derecho de visitarlo á su arbitrio; y hasta varias naciones conservan sus representantes en torno de esta tumba.

Trasladémosnos al Occidente y veremos á un pescador galileo, Pedro, que predicando con los demás Apóstoles al Crucificado, y dirigiéndolo la más heroica y sublime de las conquistas, erige sobre el imperio de Roma un nuevo reino más extenso y más fuerte; débil y pobre, hace frente al más fuerte, atendidas las circunstancias del Imperio, de los Emperadores; al parecer ignorante, enseña la más sublime de todas las doctrinas y sus discípulos la ponen en práctica, cosa que no hicieron los Senecas y sabios de Roma que, enseñando hermosas doctrinas (aunque no comparables con las de Jesucristo), siempre obraron en contra; predicando con sencillez, arrebató á las masas y destruye los argumentos de los sofistas; su compañero Pablo

armoniza con maravillosa sabiduría la filosofía pagana y doctrina de la Ley con la Teología cristiana; el mayor enemigo de Jesucristo, el más poderoso instrumento que haya tenido Satanás, Nerón, les decapita, pero entablada la lucha entre el espíritu del bien y del mal, la sangre de los mártires es fecunda en cristianos, el gentilísimo pierde la batalla, y la Cruz que se aparece en el cielo ante los ojos de Constantino, es clavada en Letran y Jerusalem. Los judíos están dispersos por el mundo sin que todos sus esfuerzos hayan servido para congregarlos, antes bien para demostrarla verdad de las divinas profecías, el actual Patriarca de Jerusalem, como San Cirilo en el siglo IV, podrá decir á los que le visitan. «No es aquí donde pueda tener asiento la incredulidad».

Desde la muerte de Jesucristo, millares de herejes le han combatido en la Cruz, pero han sucumbido confundidos con el peso de los irrefutables argumentos de la Maestra de la verdad y ante la resistencia de los fieles; los filósofos y sofistas trataron de oponerle fuerte dique y confundirla, pero muchos de ellos convirtiéronse en sus defensores y la filosofía cristiana ha satisfecho el deseo de saber que no pudieron llenar los antiguos con sus sistemas fantásticos y capciosos sofismas, siendo la literatura cristiana el más notable monumento que la inteligencia humana pueda fabricar; contra la Iglesia de Jesucristo y su más notable representación, el Pontificado, se han estrellado los Nerones, Dioclecianos y Julianos, los Emperadores de Bizancio y los de Alemania, viendo caer ella á las dinastías y continuando en ella sin interrupción la eterna dinastía de los Vicarios de Jesucristo, cuyo primer rey fué Pedro; en cambio, un Atila respeta al Vicario de Jesús y Carlo Magno, que no pudo existir sin que le precedieran los Carlos-Martel y Pipinos como fué preciso que á su antitesis Nerón precedieran César, Augusto y Tiberios, es el más decidido protector del representante del Crucificado. Inglaterra recibe en los tiempos de Ethelberto á Agustín y sus compañeros y llega á ser la Isla de los Santos; el feudalismo en sus desmanes es contenido con la tregua de Dios en memoria de Jesús crucificado, las Cruzadas son promovidas por los Papas, la sabiduría es conservada entre los que adoran al Crucificado y en Roma tienen su fundamento y desarrollo todas las ciencias y las artes; el Renacimiento en la Iglesia se funda; la civilización de América á la Cruz se debe, y allá donde se extiende el benéfico influjo de la Cruz, también se extiende el de la civilización; la Iglesia de Jesucristo no persigue los inventos, sino su abuso y ella ha sido el promotor, debiéndose muchos á sus hijos; todos los grandes herejes Arrio, Lutero y el más perverso de los racionalistas, Voltaire, han tenido que recurrir, confundidos ante la verdad que la Iglesia defiende, á la única arma que les quedaba por esgrimir, la calumnia; sí donde está el Crucificado, está la civilización; «no es menos visible, históricamente, dice el P. Gratry, que Jesucristo es la luz del mundo, ó que nuestra civilización tiene al Cristo por autor, que lo es, geográficamente, que tiene por teatro la Europa. Los ojos de la carne ven el globo tarrestre mitad iluminado y mitad en la noche; la mitad luminosa es la que hace frente al sol. Así también, en el género humano que cubre el globo, hay también parte iluminada y parte oscura; la parte iluminada es la que mira al Cristo, y la oscura es la que no lo vé». Así, todos los pueblos civilizados datan su era desde el día del nacimiento de Jesucristo.

III

Sus instituciones benéficas son también la prueba más palpable de la misma verdad; nadie desconoce el influjo que ha tenido y tienen en la sociedad, y animadas están del espíritu de Cristo. Montalembert ha dicho con razón; «una hermana de la caridad prueba un Dios Salvador tan realmente, como una flor de los campos prue-

ba un Dios Creador»: sí, fué convertida por la influencia del Crucificado Roma, de la cual ha dicho Montesquien que establecía su dominación y su imperio con la devastación del universo, y también el mundo pagano cuyas costumbres resumie Chateaubriand, diciendo «No habría lugar ni parte alguna de la vida humana de donde no se arrojase el pudor con más cuidado que el que se tenía para desterrarle de los misterios de la religión». Si entre nosotros hay hombres que rehusan á Jesucristo el homenaje de su fé, apenas los hay que osen negarle su respeto. Aquel que no adora en Él al Verbo divino, reverencia al menos al sabio. Sus palabras no son homenaje digno del Salvador, pues envuelven en el fondo una blasfemia, mas son testimonio de su grandeza y santidad sobrehumanas. Un enemigo de Cristo, Renan, ha dicho «Jesús es el honor común de todo lo que lleva corazón de hombre. La conciencia universal le ha votado con justicia el título de Hijo de Dios». Otro incrédulo, Saint-Beuve ha escrito «Fijáos en los mayores anticristianos modernos, Federico, Laplace, Goethe cuantos hayan desconocido á Jesucristo; miradlos bien: en el corazón ó en el alma les ha faltado algo «Los que le niegan en absoluto sufren el castigo».

Jesucristo, verdadero corazón de la historia, es el gran centro de luz, como dice un escritor, que ilumina todos los contornos y cuyos rayos no tienen fin, ni languidecen jamás, ni se debilitan, aun cuando hayan de alumbrar la inteligencia del primer hombre y la de las últimas generaciones.

En Él se encuentra el conjunto de todas las verdades, Él es mundo divino, eterno, inmutable, modelo y tipo del mundo crea, do; sabiduría de la cual las sabidurías son un reflejo y de donde nuestras ideas toman forma, y el insigne Luis Venillot termina así su vida de Jesucristo «Los arcanos de la misericordia de Jesucristo son incomprendibles, como lo son los de su omnipotencia, y, por lo tanto, pertenecerá al Hijo de Dios todo lo que deba ser de Él. Hasta el postrer momento del mundo aprovechará la redención de alguna manera á todo el género humano, porque ella viene á ser como un torrente de fuego líquido que, partiendo del disco del sol, atraviesa los espacios y las frías aguas de los mares en toda su inmensidad. Sin duda alguna no se calentará todo al mar, y quedarán en él algunas regiones glaciales; pero si ese río bienhechor de fuego no existiese, todo quedaría helado, y, por consiguiente, perecería. Es debido á su feliz influencia, el que se conserve la vida por doquiera en donde se halle derramado y en cualquier grado que exista; y donde la vida es más abundante, allí emprende la misma y realiza sin cesar grandes conquistas sobre la muerte. No existen, pues, regiones muertas adonde no se lancen los habitantes de regiones que tengan vitalidad, y esos habitantes llenos de vida son los que cantan el Credo de los discípulos de Nuestro Señor y de Nuestro Salvador Jesús».

Almazán 4 de Abril de 1900.

Mauricio Antón.

TELEGRAMAS

Hundimiento.—Desgracias.

Madrid 10 (12 m.)

En Armenton (Coruña), viaticábase á un vecino y los acompañantes llenaban la casa, de repente hundióse el piso resultando cinco muertos y 14 heridos. El enfermo murió.

Lotería.—Premios mayores.

Madrid 10 (2, 1.)

En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores, por el orden que se citan, á los números siguientes:

5.909.—3.010.—4.091.—7.604.—2.356.—2.723.—2.473.—5.573.—5.318.—4.646.—8.533.—6.583.—3.433.—1.222.—3.708.—8.365.

SORIA: Tip. de P. Rioja—1900.

AVISOS ÚTILES

Ferrocarril de Soria á Alcuéza.

De Alcuéza á Soria.

Coches correos.

Oficinas públicas.

Table with multiple columns: ESTACIONES, PRECIOS (1.ª, 2.ª, 3.ª), Tren correo (rodas clases, Horas de sd), Mixto (rodas clases, Horas de sd), ESTACIONES, Tren correo (Horas de sd), Mixto (Horas de sd), Salida, Llegada, Regreso (Salida, Llegada), and DEPENDENCIAS (Gobierno Civil, Ayuntamiento, etc.)

ANUNCIOS

LA PROVINCIA

Periódico bisemanal

Se publica los martes y viernes.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Soria 1,25 pesetas el trimestre.—Fuera de Soria 1,50 id. id.—América 2,50 id. id.

Redacción y Administración: PLAZA DE LA LEÑA 12, 2.º

Disponible.

Disponible.

LA URBANA,



LA URBANA,

Compañía anónima de Seguros á prima fija contra el incendio, el rayo y las explosiones del gas, de los aparatos de vapor

Y DE LA DINAMITA

GARANTIAS EN JUNTO 75,000,000 DE PTAS.

Esta Compañía cuenta 61 años de existencia y es la más antigua entre las de su clase que operan en España, tiene establecidas Agencias en Francia, Argelia, España, Bélgica Suiza, Holanda, Portugal, Egipto y Turquía. Ha satisfecho por 187.843 incendios, hasta 31 de Diciembre de 1897, la enorme suma de CIENTO CUARENTA Y SIETE MILLONES NUEVECIENTAS TREINTA Y SEIS MIL DOSCIENTAS CINCUENTA Y CUATRO PESETAS.

cinco mil trescientas pesetas

precio siempre creciente y que en relación con la cantidad desembolsada, no ha alcanzado ninguna de las demás Compañías establecidas en España.

El seguro contra el incendio es un acto de previsión y hasta una necesidad que ha entrado ya en las costumbres sociales, toda vez que por

Una módica cantidad al año

se pone á cubierto aquella eventualidad, que si no sobreviene, con poco gasto proporciona tranquilidad al ánimo, y si ocurriese la menor desgracia,

SUMINISTRA UNA REPARACION QUE NO SE OBTIENE SIN EL SEGURO

A pesar del gran desarrollo que hoy alcanza el seguro contra incendios, sus progresos serán mucho mayores el día que por todos se aprecien prácticamente sus beneficios.

Los propietarios aseguran sus fincas, los fabricantes y comerciantes los objetos de industria y comercio, y solo se mira con indiferencia el seguro de los muebles, que representa un valor positivo y de no poca importancia expuesto asimismo á desaparecer por el fuego en todo ó en parte.

Este seguro es sumamente económico, y aplicada, como en todos la prima á un tanto por mil de la suma asegurada, por una pequenísima cantidad, que se invierte en muchos casos en cualquier capricho, se adquiere la tranquilidad al tener garantizados capitales relativamente considerables.

PARA SUSCRIPCIONES Y DEMÁS INFORMES DIRIGIRSE A SU DIRECTOR PARTICULAR EN LA PROVINCIA

Numancia 69, pral., (entrada por la de la Tejera.)SORIA

Se necesitan Agentes en Almazán y Agreda.